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Partie I 1

Le bastion de
la sorcellerie

Le bastion de la sorcellerie

La pratique de la sorcellerie a augmenté de
façon spectaculaire dans le monde ces
dernières années. L’un des objectifs affichés de
ce mouvement est de détruire le christianisme
biblique. De nombreux chrétiens subissent
actuellement des attaques de la part de ceux
qui pratiquent la sorcellerie. Discerner la nature
de ces attaques et savoir comment les
surmonter devient crucial pour tous les
croyants.

Nous sommes exhortés à ne pas ignorer les
stratagèmes de l’ennemi (voir 2 Corinthiens
2:11). Pierre nous a avertis : « Soyez sobres,
veillez. Votre adversaire, le diable, rôde comme
un lion rugissant, cherchant qui il dévorera.
Mais résistez-lui avec une foi ferme » (1 Pierre
5:8-9). Comprendre les stratagèmes de Satan
augmente considérablement notre avantage



dans la bataille. L’Église tout entière a été une
guerre spirituelle, qui s’intensifie à mesure que
nous approchons de la fin des temps. Ceux qui
refusent de reconnaître la réalité de cette
guerre et de la combattre sont rapidement
vaincus.

Satan est maintenant chassé des lieux
célestes et descendu sur la terre, où il viendra
avec une grande colère. Malgré cela, nous
n’avons rien à craindre : celui qui est en nous
est bien plus grand que celui qui est dans le
monde (voir 1 Jean 4:4). Celui qui est le plus
petit dans le royaume de Dieu a plus de pouvoir
que n’importe quel antichrist. Mais tout comme
la plus grande puissance militaire d’aujourd’hui
est vulnérable si elle ne reconnaît pas l’
attaque de l’ennemi, nous sommes également
vulnérables si nous ne reconnaissons pas les
stratagèmes de Satan.
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La seule façon pour lui de nous vaincre est par
notre propre ignorance ou complaisance. Si
nous maintenons notre position en Christ, en
prenant l’armure complète de Dieu et en
restant vigilants, non seulement nous
résisterons, mais nous vaincrons contre les
portes de l’enfer.

Qu'est-ce que la sorcellerie ? La
sorcellerie est une contrefaçon d’autorité
spirituelle ; elle consiste à utiliser un esprit
autre que le Saint-Esprit pour dominer,
manipuler ou contrôler les autres.



Dans Galates 5:20, l’apôtre Paul a nommé
la sorcellerie, ou « enchantement », comme
l’une des œuvres de la chair. Bien que la
sorcellerie ait son origine dans la nature
charnelle de l’homme, elle dégénère
généralement rapidement en pouvoir
démoniaque. Lorsque nous essayons d’utiliser
la pression émotionnelle pour manipuler les
autres, c’est une forme basique de sorcellerie.
Lorsque nous utilisons le battage médiatique
ou le pouvoir de l’âme pour recruter des gens,
même pour l’œuvre de Dieu, c’est de la
sorcellerie. Lorsque des hommes d’affaires
complotent pour trouver des points de pression
tout en poursuivant une affaire, cela peut aussi
être de la sorcellerie. De nombreuses tactiques
de manipulation promues comme techniques de
vente dans le marketing sont des formes
basiques de sorcellerie. La principale défense
contre la fausse autorité spirituelle est de
marcher dans la véritable autorité spirituelle.
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Fonder notre vie sur la vérité et faire
confiance au Seigneur pour accomplir ce qui
nous concerne sont des clés essentielles pour
nous libérer de l’influence et de la pression de
la sorcellerie.

Il est écrit que Jésus est assis sur le trône
de David. Il s’agit bien sûr d’une métaphore,
car Jésus n’est pas assis sur le trône littéral sur
lequel David était assis. Mais David a établi
une position de véritable autorité spirituelle qui



se manifesterait finalement dans le royaume de
Dieu. David a fait pour l’autorité spirituelle ce
qu’Abraham a fait pour la foi. Comment David
a-t-il établi un siège de véritable autorité ?
Fondamentalement, il a refusé de prendre
l’autorité ou de rechercher l’influence pour
lui-même, mais a fait entièrement confiance à
Dieu pour l’établir dans la position qu’il lui avait
ordonnée. David n’a pas levé la main pour
rechercher la reconnaissance ou l’influence, et
nous ne devons pas non plus le faire si nous
voulons marcher dans la véritable autorité
spirituelle plutôt que dans le simple pouvoir
politique humain.

Toute autorité ou influence que nous
acquérons par notre propre manipulation ou
notre propre promotion sera une pierre
d’achoppement pour nous et entravera notre
capacité à recevoir la véritable autorité de
Dieu. Si nous voulons marcher dans la
véritable autorité spirituelle, comme David, nous
devrons faire entièrement confiance au
Seigneur pour nous y établir en son temps.
Comme l’a exhorté Pierre : « Humiliez-vous
donc sous la puissante main de Dieu, afin qu’il
vous élève au temps convenable » (1 Pierre
5:6).
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Einstein a fait un jour une observation qui
pourrait être plus importante que sa théorie de
la relativité, bien qu'elle soit tout à fait simple. Il
a déclaré que :
« La responsabilité prématurée engendre la



superficialité. » Il n’y a probablement rien de
plus dévastateur pour notre appel et notre
potentiel à marcher dans le véritable ministère
que de rechercher prématurément une
influence ou une autorité.

Lorsque le Seigneur promeut, il fournit aussi
la grâce et la sagesse pour porter l’autorité. Il
n’y a pas de plus grande sécurité que de savoir
que c’est Dieu qui a établi notre ministère. Peu
de choses peuvent engendrer plus rapidement
l’insécurité que d’essayer de maintenir une
position que nous avons gagnée par notre
propre promotion ou manipulation. C’est la
racine de la plupart des préservations
territoriales et des divisions qui existent dans le
corps de Christ.

Être établi dans une véritable autorité
spirituelle est une forteresse qui ne peut tout
simplement pas être pénétrée par l’ennemi.
Paul a expliqué que « le Dieu de paix écrasera
bientôt Satan sous vos pieds » (Romains
16:20). Lorsque nous savons que nous avons
été établis par Dieu, nous avons une paix qui
écrase complètement l’ennemi.

En revanche, lorsque nous nous établissons
dans une position d’autorité, nous n’avons
guère de paix ; plus notre influence acquise
illégalement augmente, plus il faudra lutter et
manipuler pour la maintenir. Tout ce que nous
faisons par manipulation, par battage
médiatique ou par le pouvoir de l’âme, quels
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que soient nos objectifs apparemment nobles,
est voué à l’échec.

Par conséquent, le premier principe pour être
délivré de l’influence de la sorcellerie est de se
repentir de toutes les façons dont nous l’avons
utilisée dans nos propres vies et ministères.
Satan ne peut pas chasser Satan. La
sorcellerie, même sous ses formes les plus
mauvaises et diaboliques comme la magie
noire, aura une porte ouverte dans nos vies si
nous utilisons nous-mêmes la manipulation
pour contrôler les autres ou obtenir une
position. Bien que nous puissions essayer de
justifier l’utilisation de tels dispositifs afin de
construire l’église, Dieu n’est pas dupe et
l’ennemi non plus. Ce que Dieu construit n’est
pas élevé par la force ni par la puissance, mais
par Son Esprit. Tout ce que nous construisons
par tout autre moyen est un affront à la croix et
finira par s’opposer à ce que l’Esprit fait. La
chair fait la guerre à l’Esprit, peu importe à quel
point nous essayons de faire paraître la chair
bonne.

Utiliser le don du discernement Le
discernement des esprits est un don primordial
du Saint-Esprit qui nous permet de distinguer la
source spirituelle des influences dans l’Église.
Cependant, une grande partie de ce que l’on
considère aujourd’hui comme du «
discernement » est en réalité de la « suspicion
», enracinée davantage dans la peur et
l’instinct de préservation que dans le
Saint-Esprit. En effet, une grande partie de
l’autorité exercée dans l’Église aujourd’hui est



contrefaite, ce qui amène ceux qui l’utilisent à
lutter, à avoir peur et
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à être intimidés par quiconque ne peut pas être
contrôlé.

Le véritable discernement spirituel est
enraciné dans l’amour qui :

...est patient... bon... n'est pas
jaloux... ne se vante pas, ne s'enfle pas
d'orgueil, n'agit pas de manière
inconvenante, ne cherche pas son
intérêt, ne s'irrite pas, ne tient pas
compte d'un tort
souffert,

ne se réjouit pas de l’injustice, mais
se réjouit de la vérité; supporte tout,
croit tout, espère tout, endure tout (1
Corinthiens 13:4-7).

Même si nous pouvons craindre que la
volonté de supporter, de croire, d’espérer et
d’endurer toutes choses conduise à la naïveté
plutôt qu’au discernement, c’est en réalité
l’inverse qui est vrai.

Si nous ne voyons pas à travers les yeux de
l’amour de Dieu, nous ne voyons pas clairement
et nous n’interpréterons pas avec précision ce
que nous voyons.

Le véritable discernement ne peut s’opérer
que par l’amour de Dieu. Cet amour ne doit pas
être confondu avec la miséricorde non
sanctifiée, qui approuve les choses que Dieu



désapprouve. Même si l’amour de Dieu est
totalement pur et distingue facilement le pur de
l’impur, il le fait pour les bonnes raisons.
L’insécurité, l’instinct de conservation,
l’autopromotion, les blessures non cicatrisées,
le
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manque de pardon, l’amertume, etc. , sont
autant de facteurs qui perturbent et neutralisent
le véritable discernement spirituel.

La Maturité spirituelle
Presque tous les hommes qui exercent un

ministère doivent endurer un rejet et des
incompréhensions considérables. Apprendre à
surmonter le rejet, en pardonnant et en priant
pour nos persécuteurs, comme le Seigneur l’a
fait, est essentiel si nous voulons marcher dans
l’Esprit et exercer une véritable autorité
spirituelle. Si nous voulons accomplir les
desseins de Dieu, nous devons parvenir au
niveau de maturité où « l’amour de Christ nous
domine » (2 Corinthiens 5:14). L’amour ne tient
pas compte des torts que nous avons subis et
n’est pas motivé par le rejet, qui nous pousse à
nous venger ou à essayer de faire nos preuves.
De telles réactions sont la première étape
d’une chute de la véritable autorité. Comme l’a
déclaré le Seigneur Jésus :

« Celui qui parle de son propre chef
cherche sa propre gloire [littéralement «
la reconnaissance »] ; mais celui qui
cherche la gloire [la reconnaissance] de



celui qui l'a envoyé, celui-là est vrai, et il
n'y a point en lui d'injustice » (Jean
7:18).

Peu de choses détruisent plus rapidement
notre capacité à marcher dans la véritable
autorité spirituelle que l’égoïsme,
l’autopromotion ou l’autopréservation.
Apprendre à gérer le rejet est indispensable si
nous voulons marcher dans un
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véritable ministère. Le rejet nous donne
l’occasion de grandir dans la grâce et de mourir
un peu plus à l’ambition , à l’orgueil et aux
autres motifs qui colorent si vite notre
révélation. Si nous acceptons le rejet comme la
discipline du Seigneur, nous grandirons dans la
grâce et l’amour. Si nous nous rebellons contre
cette discipline, nous risquons de tomber dans
la sorcellerie.

La peur de l'homme mène à
la sorcellerie

Le roi Saül est un bon exemple de la façon
dont un homme ayant reçu une véritable
mission de Dieu peut tomber dans cette fausse
autorité spirituelle. Lorsqu’on lui a ordonné
d’attendre Samuel avant d’offrir le sacrifice, il a
succombé à la pression et l’a offert
prématurément, en disant : « Je vis que le
peuple se dispersait loin de moi… et que les
Philistins se rassemblaient » (1 Samuel 13:11).
C’est le même point qui se produit chez la
plupart de ceux qui se détournent de la



véritable autorité : lorsqu’ils commencent à
craindre le peuple ou les circonstances plus
que Dieu, nous nous détournons de la marche
dans la vraie autorité. Lorsque nous
commençons à craindre le départ du peuple
plus que le départ de Dieu, nous nous écartons
de la vraie foi.

Parce que la sorcellerie est
fondamentalement enracinée dans la crainte
de l’homme, et que « la crainte de l’homme
tend un piège » (Proverbes 29:25), ceux qui
commencent à opérer dans la sorcellerie sont
pris au piège parce que la peur les a pris au
piège. Plus le projet ou le ministère que nous
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avons construit avec des esprits de battage, de
manipulation ou de contrôle est grand, plus
nous craindrons quiconque ou quoi que ce soit
que nous ne pouvons pas manipuler ou
contrôler. Ceux qui sont pris dans ce piège
mortel craindront ceux qui marchent dans la
véritable onction et l’autorité. C’est parce que
ceux qui marchent dans la véritable autorité
spirituelle sont les moins affectés par la
manipulation ou l’esprit de contrôle.

Saül se mit en colère contre David et voulut
le détruire, même si David n’était à ce
moment-là qu’une « puce » (1 Samuel 24:14).
À mesure que les esprits de manipulation et de
contrôle accroissent leur domination, la
paranoïa de ceux qui sont pris au piège de leur
emprise augmentera également. De telles
personnes seront irrationnellement consumées



par une tentative de chasser ou de détruire
quiconque menace leur contrôle.

Ceux qui reçoivent leur autorité, leur
reconnaissance ou leur sécurité des hommes
finiront, comme Saül, dans la maison d’une
sorcière ; c’est pourquoi Samuel a averti Saül
que « la rébellion est comme le péché de
sorcellerie » (1 Samuel 15:23 LSG). Quand
quelqu’un qui détient l’autorité spirituelle se
rebelle contre le Saint-Esprit, le vide sera
comblé par la fausse autorité spirituelle de la
sorcellerie. Cela peut commencer par une
simple confiance dans le battage médiatique et
le pouvoir de l’âme, mais sans repentir, cela
peut aboutir aux formes les plus diaboliques de
présomption et de rébellion, comme nous le
voyons dans le cas du roi Saül. Persécutant
ceux qui étaient fidèles au
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Seigneur, Saül tua les vrais prêtres et passa
l’une de ses dernières nuits dans la maison
d’une sorcière, conclusion naturelle de la
direction que sa vie avait prise.

L’autorité spirituelle est une occupation
dangereuse. Si nous sommes sages, comme
David, nous ne chercherons pas une position
d’autorité, et nous n’accepterons même pas
celle qui nous est offerte jusqu’à ce que nous
soyons certains que c’est le Seigneur qui la
donne. Satan tente tous ceux que Dieu appelle
avec la même tentation qu’il a soumise à Jésus
: si nous nous prosternons devant lui et ses
voies, il nous donnera autorité sur des



royaumes. Dieu nous a aussi appelés à régner
sur des royaumes, mais sa voie mène à la
croix. L’autorité qu’il nous offre ne peut être
obtenue que si nous devenons les serviteurs
de tous. La tentation de Satan est de nous
proposer le chemin rapide et facile vers le
même endroit où Dieu nous a en fait appelés.

La présomption tue
L’une des phrases les plus fréquemment

attribuées à la vie de David était : « David
consulta l’Éternel » (1 Samuel 30:8). Les rares
fois où David prit une décision importante sans
consulter l’Éternel, les conséquences furent
dévastatrices. Plus la position d’autorité est
élevée, plus elle est dangereuse et plus les
gens sont affectés par des décisions
apparemment insignifiantes. La véritable
autorité spirituelle n’est pas un honneur à
rechercher ; c’est un fardeau à porter.
Beaucoup de ceux qui recherchent l’autorité et
l’influence ne savent pas ce
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qu’ils demandent . L’immaturité peut être notre
perte si l’autorité nous est accordée avant notre
temps.

Bien que David ait vécu mille ans avant
l’âge de grâce, il connaissait la grâce du
Seigneur et vivait selon elle. Pourtant, il a
quand même commis des erreurs qui ont coûté
des milliers de vies. C’est probablement parce
que Salomon avait observé cela chez son père
qu’il désirait avant tout la sagesse pour



gouverner le peuple de Dieu. Toute personne
appelée à occuper un poste de direction dans
l’Église doit avoir la même dévotion. Même si
nous ne sommes pas en position d’autorité
spirituelle, la présomption peut nous tuer. Si
nous sommes en position d’autorité, la
présomption entraînera presque certainement
notre chute, et peut également entraîner la
chute de beaucoup d’autres.

Le don d’une parole de connaissance peut
être une démonstration impressionnante de
puissance, mais ceux qui sont appelés à
marcher dans l’autorité spirituelle feraient bien
de rechercher des paroles de sagesse encore
plus que des paroles de connaissance. Nous
avons besoin de démonstrations de puissance
et de paroles de connaissance pour accomplir
l’œuvre du Seigneur, mais il est essentiel que
nous ayons aussi la sagesse de les utiliser
correctement.

L'humilité est un filet de sécurité
Ceux qui atteignent la notoriété avant l’humilité

chuteront presque certainement. Par
conséquent, si nous avons la sagesse, nous
rechercherons l’humilité avant la position. La

véritable autorité opère par la grâce de Dieu, et
plus nous marchons dans l’autorité,
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plus nous aurons besoin de grâce. Nous
n’avons une véritable autorité spirituelle que
dans la mesure où le Roi vit en nous. La
véritable autorité spirituelle n’est pas une
position, c’est la grâce. La fausse autorité



spirituelle se fonde sur sa position au lieu de la
grâce. Jésus est la plus haute autorité
spirituelle, et Il a utilisé Sa position pour donner
Sa vie. Il a ordonné à ceux qui viendraient
après Lui de prendre leur croix et de faire de
même.

Il y a un facteur de distinction simple entre
les faux prophètes et les vrais. Les faux
prophètes utilisent leurs dons et le peuple pour
eux-mêmes. Les vrais prophètes utilisent leurs
dons et se donnent pour le peuple. Encore une
fois, l’égoïsme, l’autopromotion et
l’autopréservation sont les forces les plus
destructrices pour le vrai ministère. Comme le
roi Saül, même si nous avons été oints par
Dieu, nous pouvons tomber dans la sorcellerie
si ces forces prennent le contrôle de nous.

La Protection contre la sorcellerie
charismatique

Les dirigeants doivent non seulement se
méfier de la sorcellerie, mais aussi être
conscients qu’ils seront la cible principale de
ceux qui la pratiquent. La sorcellerie est donc
un ennemi dont nous devons nous protéger de
l’intérieur comme de l’extérieur. Elle est tout
aussi subtile lorsqu’elle attaque de l’extérieur
que lorsqu’elle prend le terrain de l’intérieur.
Cette forme de sorcellerie est rarement ce que
nous appelons la magie noire, mais est
généralement une forme de « sorcellerie
blanche ». Ceux qui la
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pratiquent sont souvent des gens bien
intentionnés qui n’ont pas la confiance
nécessaire pour être francs et qui ont donc
recours à des formes subtiles de manipulation
pour gagner en influence.

Une forme importante de sorcellerie
blanche, courante dans l'église, peut être
décrite comme la « sorcellerie charismatique ».
Il s'agit d'une pseudo spiritualité utilisée pour
gagner en influence ou en contrôle en portant
un masque supra-spirituel. C'est une source de
fausses prophéties, de rêves et de visions qui
finissent par détruire ou neutraliser une église,
ou par amener les dirigeants à réagir de
manière excessive au point de mépriser
complètement la prophétie. Ceux qui utilisent
cette forme de sorcellerie penseront presque
toujours qu'ils ont l'esprit du Seigneur et
concluront donc que ce sont les dirigeants qui
sont en rébellion.

Jézabel
Jézabel, l’un des archétypes de la

sorcellerie dans les Écritures, a utilisé son
pouvoir pour contrôler son mari, qui avait
autorité sur Israël. Elle a également pu plonger
Élie dans une telle dépression qu’il a préféré la
mort à la vie, même après sa plus grande
victoire spirituelle. Ce mal est très puissant.
Ceux qui l’ignorent, ou qui négligent
présomptueusement son potentiel à les
affecter, sont très souvent abattus par lui,
généralement sans jamais savoir ce qui les
frappe.

Achab aurait pu être facilement vaincu, mais



Élie n'était certainement pas une faiblesse. Il
venait d'affronter et de détruire à lui seul plus
de huit cents faux prophètes. Ce fut l'une des
plus grandes
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démonstrations de la puissance de Dieu sur le
mal de toute l'histoire, et pourtant, après cela,
une femme agissant sous le pouvoir de la
sorcellerie fut capable de faire fuir le grand
prophète découragé.

Comment cela a-t-il pu se produire ?
Comparée à la puissance de Dieu, toute la
puissance du malin ne serait même pas visible
sur la balance ! Le dernier-né en Christ a plus
de puissance en lui que tous les antéchrists
réunis. Comment se fait-il que nous soyons
encore vaincus par le mal ? C'est parce que
Satan n'affronte pas le peuple de Dieu avec
puissance ; il le séduit par la tromperie.

Comparée aux huit cents faux prophètes,
qui était cette femme qui défia Élie ? Il aurait
certainement pu détruire son pouvoir encore
plus facilement qu’il n’avait détruit celui des
faux prophètes. Il n’était pas rationnel qu’Élie
se décourage à ce point à cause de la menace
de Jézabel, mais c’est précisément là le
problème : cette attaque n’était pas le fruit du
raisonnement ; c’était une attaque spirituelle. Le
raisonnement n’a généralement pas
grand-chose à voir avec le pouvoir de la
sorcellerie.

Jézabel a frappé Élie immédiatement après
sa plus grande victoire, et il a été vaincu. Nous



serons souvent plus vulnérables à cette
attaque après une grande victoire, car c'est à
ce moment-là que nous avons tendance à
baisser notre garde et à être le plus ouverts à
l'orgueil. Ainsi, notre première défense contre
les attaques de l'ennemi par la sorcellerie, ou
toute autre tactique, est de maintenir l'humilité
de savoir que nous ne sommes forts que par la
grâce de
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Dieu. L'orgueil laisse une brèche dans notre
armure que l'ennemi peut facilement pénétrer.
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Partie II 2

L’aiguillon
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Les attaques de sorcellerie se présentent
sous la forme d'une série de piqûres. Les
piqûres successives sont censées frapper les
endroits mêmes où nous avons été affaiblis par
les piqûres précédentes. De cette façon, elles
se renforcent les unes les autres jusqu'à ce que
l'effet cumulatif submerge la cible. Les piqûres
de sorcellerie se présentent généralement dans



l'ordre suivant :

1. Découragement
2. Confusion

3. Dépression
4. Perte de la vision

5. Désorientation
6. Retrait

7. Désespoir
8. Défaite
Ce processus peut se dérouler rapidement,

comme ce fut le cas pour Élie, mais il se
déroule généralement plus lentement, ce qui le
rend encore plus difficile à discerner.
Cependant, si nous connaissons les
manigances de l’ennemi, nous ne continuerons
pas à lui être soumis. Lorsque ces symptômes
commencent à faire des incursions dans notre
vie, nous devons résister à l’ennemi jusqu’à ce
qu’il s’enfuie. Si nous ne lui résistons pas, c’est
nous qui fuirons, tout comme Élie.

La source de la sorcellerie utilisée contre
nous ne vient pas forcément des sectes
sataniques ou des

21
Vaincre la sorcellerie

agents du Nouvel Âge. Elle peut venir de
chrétiens bien intentionnés, bien que trompés,
qui prient en réalité contre nous au lieu de prier



pour nous. Ces prières mal orientées ont du
pouvoir, car tout ce qui est libéré sur terre est
libéré au ciel, et tout ce qui est lié sur terre est
lié au ciel. Si l’intercession est motivée par un
esprit de contrôle ou de manipulation, c’est de
la sorcellerie, et son pouvoir est tout aussi réel
que celui de la magie noire.

D’autres sources de sorcellerie
charismatique peuvent être les ragots, les
manœuvres politiques et la jalousie, et elles
peuvent avoir un effet sur nous, que nous nous
laissions manipuler par elles ou non. Par
exemple, imaginez le résultat si nous refusons
d’être manipulés par quelqu’un qui a un esprit
de contrôle, mais que nous nous laissons aller
à ressentir du ressentiment ou de l’amertume
envers cette personne. Dans un tel cas,
l’ennemi nous a quand même fait tomber, et le
découragement, la désorientation et la
dépression s’abattront sur nous aussi sûrement
que si nous nous étions soumis à l’esprit de
contrôle.

Nous sommes vaincus par l'ennemi lorsqu'il
parvient à nous amener à répondre dans un
autre esprit que le Saint-Esprit, dont le fruit est
l'amour, la joie, la paix, etc. (voir Galates
5:22-23). La stratégie de l'ennemi est de nous
éloigner du fruit du Saint
Esprit.
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L’Esprit et essaie de le combattre à sa façon.
Satan ne peut pas chasser Satan ; le
ressentiment ne chassera jamais Jézabel – il
ne fera qu’accroître son pouvoir.



C’est pourquoi la stratégie de base que
nous devons utiliser pour commencer à nous
libérer du pouvoir de la sorcellerie est de bénir
ceux qui nous maudissent. Cela ne signifie pas
que nous bénissons leurs œuvres, mais que
nous prions pour eux et non contre eux. Si
l’ennemi parvient à nous faire riposter, il nous
fera alors utiliser le même esprit, et nous
aurons multiplié le mal que nous essayions de
chasser.

Nous ne sommes pas en guerre contre la
chair et le sang, et les armes de notre guerre
ne sont pas charnelles mais spirituelles.
Lorsque nous commençons à prier pour que
les gens qui nous attaquent soient bénis, alors
le pouvoir maléfique de contrôle et de
manipulation est brisé sur eux et sur nous.
Nous ne devons pas rendre le mal pour le mal,
mais nous devons vaincre le mal par le bien.

Discerner les armes de la sorcellerie

Arme 1 — LE DÉCOURAGEMENT
Il arrive à tout le monde de se décourager,

et cela peut être dû à de nombreuses raisons
différentes. Ce n’est donc pas toujours le
résultat de la sorcellerie utilisée contre nous.
Mais si nous devenons sujets à un
découragement croissant sans raison
apparente, la sorcellerie doit être considérée
comme une source
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possible. Lorsque vos difficultés semblent
insurmontables et que vous voulez abandonner,
même si les choses ne sont pas vraiment pires
que d’habitude, vous subissez probablement
une attaque spirituelle. La tentative de l’ennemi
de vous affliger par le découragement est
destinée à vous affaiblir pour le niveau
d’attaque suivant, qui est :

Arme 2 – LA CONFUSION
Encore une fois, nous devons nous attendre

à un « esprit de confusion » général et
croissant, sans raison apparente. Nous
commençons alors à perdre la clarté quant à ce
que nous sommes appelés à faire, ce qui, bien
sûr, affaiblit notre détermination. Cette
confusion est destinée à aggraver notre
découragement, nous rendant encore plus
faibles et plus vulnérables à de nouvelles
attaques, qui se présenteront généralement
sous la forme :

Arme 3 — LA DÉPRESSION
Il s’agit d’un problème plus profond que le

simple découragement. C’est une terreur
inébranlable qui résulte de l’effet combiné du
découragement et de la confusion, ainsi que
d’une négligence générale dans les disciplines
spirituelles qui s’est généralement installée à
cette époque. Ce problème deviendra de plus
en plus répandu dans les derniers jours, et
nous devons le vaincre. Si nous ne
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le faisons pas, cela nous mènera rapidement à
la prochaine piqûre :

Arme 4 – LA PERTE DE LA VUE
C’est le but des attaques précédentes, et

cela ne fait qu’accroître leur effet. Ici, nous
commençons à douter que Dieu nous ait
appelés à cette tâche en premier lieu. La seule
façon de traverser la tempête de confusion est
de maintenir le cap, mais nous ne pouvons pas
le maintenir si nous ne savons pas où nous
allons. Nous n’essaierons pas de maintenir le
cap si nous commençons à penser que c’était
mal de notre part de poursuivre notre vision en
premier lieu. Une telle perte de vision nous
conduira à tourner en rond au moment où nous
en avons le plus besoin.
tracer des sentiers droits pour vos pieds »
(Hébreux 12:13). Cela nous prépare au
prochain niveau d’agression :

Arme 5 — LA DÉSORIENTATION
La dépression, la confusion et la perte de la

vision se traduisent généralement par une
désorientation. À ce stade, non seulement nous
avons oublié la direction que nous sommes
censés suivre, mais nous avons même perdu
notre capacité à lire la boussole. Les Écritures
ne nous parlent plus, et il est difficile de faire
confiance à la voix du Seigneur ou de recevoir
beaucoup d’encouragement, même de la part
des enseignements ou des prédications les plus
oints. C’est là que se situe l’incapacité



spirituelle, l’incapacité à fonctionner, qui se
traduit par :

Arme 6 — LE RETRAIT
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Lorsque la désorientation s’installe, il est
tentant de se retirer ou de s’éloigner de notre
objectif dans le ministère, de notre communion
avec le reste de l’Église et souvent de notre
famille et de nos proches. Le retrait entraînera :

Arme 7 — LE DÉSESPOIR
Le retrait de la bataille mène rapidement au

désespoir et à la désolation. Sans espoir, nous
pouvons facilement être éliminés par l’ennemi,
que ce soit par la tentation, la maladie ou la
mort. La science a prouvé que lorsque l’espoir
est supprimé, même la personne la plus saine
se détériore rapidement et meurt. Mais avec
l’espoir, des hommes et des femmes ont vécu
bien au-delà du point où un corps normal aurait
cessé de fonctionner. Le désespoir mènera
toujours à :

Arme 8 — LA DÉFAITE.
L’ennemi a pour but de nous affaiblir afin

que nous commencions à prendre de plus en
plus de retard, et que nous soyons alors plus
facilement éliminés. Dans les Écritures, les
Amalécites sont un exemple typique de Satan
et de ses hordes. Ils avaient pour habitude
d’attaquer les faibles et les sans défense. Alors



que le camp d’Israël traversait le désert, les
Amalécites éliminaient les solitaires ou les
traînards qui se trouvaient derrière le reste du
camp.
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C’est ce que l’ennemi cherche à faire par la
sorcellerie. Il cherche à affaiblir les croyants afin
qu’ils commencent à prendre du retard sur le
reste du camp et deviennent une proie facile.
C’est pourquoi il a été dit à Israël qu’il y aurait
une guerre perpétuelle avec les Amalécites.
Lorsque les rois d’Israël ont reçu l’ordre de les
combattre, ils ont également reçu l’ordre de les
détruire complètement et de ne prendre aucun
butin. Nous avons une guerre perpétuelle
contre Satan, et nous ne pouvons faire aucun
prisonnier. Nous ne pouvons pas non plus
utiliser ce qui lui appartient au service de Dieu.

Le roi Saül désobéit à cet ordre. Il laissa en
vie Agag, roi des Amalécites, et garda une
partie du butin « pour le sacrifier à l’Éternel » (1
Samuel 15:15), ce qui constitua un échec des
plus insensés pour quelqu’un appelé à diriger
le peuple de Dieu. À cette époque, garder en
vie un roi rival après une bataille n’était fait que
pour l’une des deux raisons suivantes : en faire
un allié ou un esclave. Saül pensait bêtement
pouvoir faire de celui qui personnifiait Satan
lui-même un allié ou un esclave.

Ce n’est pas un hasard si c’est un Amalécite
qui a tué Saül et qui a annoncé la mort de ce
dernier à David. Cet Amalécite pensait que la
nouvelle plairait à David, mais David a fait



preuve de discernement et l’a fait tuer (voir 2
Samuel 1:1-16). Si nous n’obéissons pas au
Seigneur et ne détruisons pas complètement
l’ennemi que nous combattons, il finira par
nous achever. Il ne peut y avoir d’alliance avec
l’ennemi ; lui et ses hordes doivent être
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complètement détruits. Ne soyons pas non plus
assez fous pour penser que nous pouvons
utiliser l’ennemi comme notre esclave ; dans sa
ruse, il renversera rapidement la situation.

La sorcellerie est utilisée contre l’Église.
Beaucoup de ceux qui n’ont pas su la
reconnaître ont été vaincus, perdant leur vision,
leur ministère, leur famille et même leur vie. Ce
n’est pas du sensationnalisme, c’est un fait.
Paul a dit que nous ne luttons pas contre la
chair et le sang, mais contre les principautés et
les autorités (voir Éphésiens 6:12). La lutte est
la forme de combat la plus proche. L’ennemi va
se battre et il va lutter avec nous. Si nous
décidons de ne pas nous battre, nous serons
épinglés !

En tant que chrétiens, nous n’avons pas le
choix de mener ou non une guerre spirituelle.
Si nous voulons survivre, nous devons nous
battre. Mais comment pouvons-nous combattre
cette sorcellerie ? Nous devons d’abord
examiner le principe de base de la guerre
spirituelle nécessaire à toute victoire.



La route vers la victoire
Dans Apocalypse 12:11, nous voyons que

les saints vainquent Satan :

1. Par le sang de l'Agneau,

2. Par la parole de leur témoignage, et
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3. En n’aimant pas leur vie jusqu’à la mort.

Nous sommes vainqueurs par le sang de
l’Agneau en nous appuyant sur ce qu’Il a déjà
accompli pour nous par la croix. La victoire a
déjà été remportée et nous ne pouvons pas
perdre si nous demeurons en Lui.

La Parole de Dieu est la Parole de Dieu.
Chaque fois que l’ennemi a défié Jésus, il a
simplement répondu avec l’Écriture, contrant la
tentation de l’ennemi avec la vérité de Dieu. La
Parole de Dieu est « l’épée de l’Esprit »
(Éphésiens 6:17). Avec l’épée, nous pouvons
détourner les coups de ses paroles
trompeuses, ainsi que l’attaquer. De toutes les
pièces de l’armure que nous sommes tenus
d’utiliser, l’épée est la seule arme offensive
(voir Éphésiens 6:10-18).

Le fait qu’ils « n’ont pas aimé leur vie jusqu’à la
mort » (Apocalypse 12:11) est l’engagement
absolu de Le suivre quel qu’en soit le prix.
Nous sommes appelés à prendre nos croix
chaque jour, à faire toutes choses pour l’amour
de l’Évangile et à ne plus vivre pour
nous-mêmes mais pour Lui. Dans la mesure où



nous restons égocentriques, nous serons
vulnérables aux attaques de l’ennemi. Lorsque
nous nous considérons comme morts à ce
monde, comme crucifiés avec Christ, alors
l’ennemi n’a plus aucun accès à nous parce
qu’il n’a plus aucun accès à Lui. Si nous
sommes morts à ce monde, que peut-on faire à
une personne morte ? Il est impossible aux
morts d’être offensés, d’être tentés, d’avoir
peur, d’être
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déprimés ou de chercher continuellement la
solution de facilité, puisqu’ils ont déjà payé le
prix ultime.

Tout cela – le sang de l’Agneau, la parole de
notre témoignage et un engagement à donner
notre vie – sont nécessaires pour la victoire
spirituelle. Tout autre engagement ne nous
apportera pas une victoire complète. Nous
pouvons faire des progrès occasionnels et
hésitants, mais tôt ou tard nous serons
repoussés. Cependant, il est clair qu’à la fin des
temps, une armée de croyants sera suscitée qui
ne se contentera pas d’avancées
occasionnelles – ils se sont engagés dans le
combat et ne s’arrêteront pas jusqu’à ce qu’il y
ait une victoire totale. « La terre est à l’Éternel,
avec tout ce qu’elle renferme » (Psaume 24:1).
Tant que la terre n’aura pas été complètement
libérée du domaine de Satan, notre combat ne



sera pas terminé.

Personne ne combattra pour gagner s’il ne
croit pas que la victoire est possible. De
nombreux enseignements ont été promulgués
qui déclarent la défaite de l’Église avant le
retour du Christ. Pourtant, tout le témoignage
prophétique des Écritures est que le Seigneur,
l’Église et la vérité vont l’emporter. Satan est
effectivement précipité sur la terre, apportant
avec lui un temps de trouble comme le monde
n’en a jamais connu auparavant – mais nous
vaincrons quand même !
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Esaïe 14:16-17 dit que lorsque nous verrons
Satan, nous serons étonnés de la nature
pitoyable de celui qui a causé tant de
problèmes ! Celui qui vit dans le plus petit des
saints est bien plus grand que la puissance
combinée de tous les antéchrists. Ces temps
ne sont pas à craindre – ce sera notre heure la
plus glorieuse ! Comme le déclare Esaïe 60:1-2,
lorsque les ténèbres couvriront la terre, la gloire
du Seigneur apparaîtra sur son peuple. Les
ténèbres ne feront que rendre sa gloire sur
nous d’autant plus brillante. Nous devons
commencer à nous battre pour gagner, en ne
cédant plus de terrain à l’ennemi et en
reprenant ce qu’il a usurpé.

Pour combattre efficacement la sorcellerie,
nous devons être déterminés à résister à Satan
jusqu’à ce qu’il s’enfuie de nous. Notre objectif
n’est pas seulement de chasser l’ennemi de
notre propre vie ; nous devons ensuite le



poursuivre jusqu’à ce qu’il soit chassé des
autres dans lesquels il a établi une forteresse.
Voici quelques-unes des façons dont nous
pouvons combattre et surmonter huit domaines
spécifiques de l’attaque de Satan par la
sorcellerie.

1. Surmonter le découragement
Le découragement ne vient jamais de Dieu.

Il est l’auteur de la foi et la source de
l’espérance qui ne déçoit jamais. Bien que Dieu
nous discipline quand nous en avons besoin, il
ne le fait jamais en nous affligeant par le
découragement. Lorsque Jacques
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décrit la sagesse qui vient d’en haut, il ne
mentionne pas le découragement comme l’une
de ses caractéristiques : « Or, la sagesse d’en
haut est premièrement pure, ensuite pacifique,
modérée, raisonnable, pleine de miséricorde et
de bons fruits, pure, sans hypocrisie »
(Jacques 3:17). Le découragement est l’exact
opposé de l’amour, de la joie, de la paix et des
autres attributs du fruit du Saint
Esprit (voir Galates 5:22-23).

Nous devons apprendre à rejeter
rapidement et instinctivement le
découragement, en ne lui accordant aucune



place dans nos pensées. Nous devons y
résister avec ténacité, en capturant chaque
pensée pour qu’elle obéisse à Christ (voir 2
Corinthiens 10:3). Le découragement ne doit
jamais dicter notre conduite. La foi est le fruit
de l’Esprit et le bouclier de notre armure qui
contrecarre le découragement. Si nous
commençons à nous décourager, c’est que
nous avons laissé tomber notre bouclier. Nous
devons le reprendre !

2. Surmonter la confusion
« Dieu n’est pas un Dieu qui crée la

confusion » (1 Corinthiens 14:33). Nous
pouvons donc être certains que lorsque la
confusion frappe, elle ne vient pas de Lui. Dans
l’armée, la confusion est l’un des principaux
éléments de la bataille qu’un soldat est formé à
gérer. Puisque rien ne se déroulera jamais
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exactement comme prévu, il y aura rarement
une bataille où il n’y aura pas de confusion et il
en va de même dans la guerre spirituelle.

Le soldat discipliné qui comprend cet aspect
de la guerre apprend à utiliser la confusion à
son avantage. Il ne la laisse pas accroître son
découragement, mais commence à l’anticiper,
en cherchant une occasion de prendre
l’avantage sur l’ennemi. Nous devons
apprendre à nous attendre à la confusion
comme faisant partie de la bataille et à ne pas
nous laisser surprendre ou affecter par elle.
Notre détermination à résister et à combattre
dissipera rapidement cet aspect de l’attaque.



3. Surmonter la dépression
Dieu a indiqué à Caïn le remède le plus

efficace contre la dépression :

Alors l'Éternel dit à Caïn : « Pourquoi
es-tu en colère ? Et pourquoi ton visage
est-il abattu ?

Si tu agis bien, ton visage ne
s'élèvera t-il pas ? Et si tu agis mal, le
péché est couché à la porte, et ses
désirs se portent sur toi ; mais c'est toi
qui le domines" (Genèse 4:6-7).

La dépression est généralement le résultat du
découragement et de la confusion qui nous font
nous éloigner de nos disciplines spirituelles de
base, telles que la lecture de la Parole, la
prière, la communion,
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etc. Les reprendre avec détermination
commencera presque toujours à inverser la
spirale descendante.

4. Surmonter la perte de vision
Cette attaque peut aussi être tournée à

notre avantage et utilisée comme une
opportunité. Lorsque nous commençons à
perdre notre vision, nous devons nous engager
à la renforcer plus que jamais. Nous devons
enfoncer nos racines plus profondément et



établir notre objectif encore plus fermement sur
la Parole de Dieu. Lorsque Dieu commence à
nous conduire vers un objectif, nous devons
noter comment Il nous parle. En examinant
toutes les Écritures et en examinant les
manières dont Il nous a conduits dans le
passé, nous établirons encore plus fermement
Sa direction.

Il faut surtout maintenir le cap ! Il ne faut pas
changer de direction tant que l'on ne voit pas
clairement le nouveau cap. Au cours de la
Première Guerre mondiale, l'une des tactiques
les plus efficaces de l'ennemi consistait à
dresser un écran de fumée devant les convois
de cuirassés alliés. Lorsque le convoi pénétrait
dans la fumée, la visibilité était perdue. Les
navires commençaient à tourner au moindre
bruit ou caprice, et les collisions qui en
résultaient coulaient plus de navires que les
torpilles ennemies.
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Les alliés ont finalement élaboré une
stratégie simple pour contrecarrer cette
tactique qui allait à l’encontre de leur vision :
lorsqu’ils étaient dans la fumée, tous les
navires devaient maintenir leur cap précédent
sans dévier. Ce faisant, ils ont découvert qu’ils
allaient bientôt tous naviguer de l’autre côté
vers l’air libre. La même stratégie nous
permettra d’échapper plus rapidement à ce qui
brouille notre vision . Lorsque nous perdons la
vue, nous devons simplement maintenir notre
cap et continuer à avancer. Nous sortirons



bientôt de là.

5. Surmonter la désorientation
En tant qu'instructeur de vol aux

instruments, la première chose que j'ai dû
enseigner à un élève pilote était de ne pas se
fier à ses sensations lorsqu'il se trouve
confronté à une visibilité réduite en vol aux
instruments. Si un pilote essaie de se fier à ses
sensations dans des conditions de vol aux
instruments, il perdra rapidement le contrôle de
l'avion. Même en volant parfaitement droit et à
niveau dans les nuages, il peut commencer à
avoir l'impression que l'avion tourne. Si le pilote
réagit à cette sensation, il commencera à
tourner afin de contrer cette dérive supposée,
ce qui fera dévier l'avion de sa trajectoire ou
même le renversera.

Lors d'un test mené par la FAA, un groupe
de pilotes sans formation préalable aux
instruments a été soumis à des conditions de
vol aux instruments. Tous ont perdu le contrôle
de leur avion parce qu'ils ont essayé de se fier
à leurs sentiments pour les guider. Il en va de
même pour les chrétiens immatures qui
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entrent dans des conditions spirituelles de
visibilité réduite, ou « nuages spirituels ». Ils
essaient généralement de se fier à leurs
sentiments pour les guider et perdent donc le
contrôle.



Les « instruments » qui nous ont été donnés
pour marcher se trouvent dans la Bible. Nous
ne marchons pas par nos sentiments mais par
la foi dans le témoignage sûr de la Parole de
Dieu. La Parole de Dieu nous gardera orientés
et sur la bonne voie si nous lui faisons
confiance, même lorsque nos sentiments nous
disent d’agir autrement.

6. Surmonter le retrait
Dans la guerre du Golfe persique, la

majorité des victimes étaient des réservistes ou
des civils. L’endroit le plus sûr pour se trouver
en première ligne était la guerre. Cela s’est
avéré vrai dans la plupart des guerres
modernes, et c’est également vrai dans la
guerre spirituelle.

Lorsque nous sommes sous pression dans
une bataille, nous ne pouvons pas demander
un temps mort. En première ligne, nous ne
pouvons pas demander à l'ennemi d'arrêter la
bataille parce que nous avons un mal de tête
ou que nous voulons faire une pause. Lorsque
nous sommes en première ligne, nous
connaissons les dangers et nous ne baissons
pas la garde.
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Chaque chrétien est en première ligne tous
les jours, qu’il le veuille ou non. Satan ne
s’arrêtera pas quand nous lui demanderons de
nous arrêter. C’est quand nous commencerons
à nous considérer comme des « civils » ou non
comme des soldats que nous serons les plus



vulnérables à ses attaques. Un chrétien n’est
jamais dans la réserve, mais il y a des moments
de répit dans les conflits, car il est rare que les
batailles fassent rage en permanence sur tout le
front. Cependant, quand nous savons que nous
sommes en première ligne, même nos pauses
sont prises avec vigilance, sachant qu’une
nouvelle attaque peut survenir à tout moment.
Les chrétiens ne doivent jamais retirer leur
armure spirituelle et ne doivent jamais perdre
leur vigilance.

En temps de guerre, il arrive que la retraite
stratégique soit nécessaire. Parfois, nous nous
sommes trop engagés spirituellement et devons
reculer, mais cela ne signifie pas que nous nous
retirons de la bataille. Même lorsque nous nous
sommes trop engagés, la retraite ne doit être
qu’un dernier recours, car une armée en
retraite est dans sa situation la plus vulnérable.
Si possible, nous devrions au moins essayer
de tenir bon jusqu’à ce que notre position soit
renforcée.

Même si nous découvrons que nous avons
agi avec présomption dans un certain domaine,
sans y avoir été mandatés par Dieu, nous ne
devons pas abandonner, nous devons nous
repentir. Il y a une différence entre abandonner
et s’arrêter à cause de la repentance. La
première est une défaite ; la seconde
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est un ajustement qui aboutira toujours à de
nouvelles victoires. La repentance vient à
cause de la vérité qui nous libère ; la défaite
aura pour résultat un esclavage spirituel au
pouvoir de l’ennemi.

7. Surmonter le désespoir
Dans Genèse 2:18, le Seigneur dit qu’il n’est

pas bon que l’homme soit seul. Nous sommes
des créatures sociales et lorsque nous nous
retirons de la communion, nous nous
enfonçons généralement dans le plus profond
abîme du désespoir. À ce stade de la spirale
descendante, nous devons revenir à la
communion et chercher de l’aide pour inverser
la tendance, sinon nous serons vaincus.

Aussi simple que cela puisse paraître, c'est
le remède. Même si nos frères dans la foi
peuvent être la source des attaques de
l'ennemi contre nous, nous ne devons jamais
fuir l'église. Nous devons plutôt y courir et
résoudre nos problèmes jusqu'à ce qu'ils soient
résolus.

8. Surmonter la défaite
Même si les piqûres de sorcellerie de Satan

ont apporté une telle dévastation dans nos vies
que nous sommes temporairement vaincus,
nous devons voir que Dieu peut encore nous
amener à la victoire finale.
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Paul a commenté aux Corinthiens qu'il avait été



« abattu, mais non détruit » (II
Corinthiens 4:9). À un moment donné, Paul a
dû faire face à des attaques si graves qu'il «
désespérait même de conserver la vie » (2
Corinthiens 1:8), mais à travers tout cela, il a
appris que le secret pour regagner la victoire
n'était pas de mettre sa confiance en lui-même,
mais en « Dieu qui a ressuscité les morts » (2
Corinthiens 1:8-9).

Paul a écrit : « Grâces soient rendues à
Dieu qui nous donne la victoire par notre
Seigneur Jésus-Christ » (1 Corinthiens 15:57)
et « Mais dans toutes ces choses nous
sommes vainqueurs par celui qui nous a aimés
» (Romains 8:37). La défaite n’est pas une
option en Christ. Nous remporterons la victoire
dans ce qu’Il nous a appelés à faire. La seule
façon d’être vaincus est d’abandonner.
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Le mouvement New Age est
fondamentalement une combinaison de
sorcellerie et d'hindouisme, déguisée pour être
acceptée par les professionnels en col blanc. Il
y a une raison importante pour laquelle cette
forme de spiritualisme cible ce groupe. Pendant
près de 5 800 ans sur les 6 000 ans d'histoire
de la terre, près de 95 % de tous les
travailleurs étaient agricoles. En un peu plus
d'un siècle, cette statistique s'est inversée, de
sorte qu'aujourd'hui moins de 5 % des
travailleurs en Occident sont agricoles. Ce
changement est le résultat des progrès
technologiques. Les 5 % qui travaillent dans
l'agriculture produisent aujourd'hui plus que les
95 % du siècle dernier.

Au milieu des années 1950, les cols blancs
étaient plus nombreux que les cols bleus en
Occident. Depuis, cette majorité a augmenté au
point que l’on estime aujourd’hui que les cols
bleus connaîtront dans un avenir proche le
même sort que les ouvriers agricoles, ne
constituant plus qu’une très petite fraction de la
population. Lorsqu’il a été prédit que « la
connaissance augmenterait » (Daniel 12:4) à la
fin des temps, peu de gens auraient pu imaginer
à quel point cela se produirait. L’information est
aujourd’hui la marchandise la plus précieuse au
monde, et le travail d’accumulation,
d’interprétation,
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de conditionnement et de transfert des
connaissances est la plus grande industrie.

Les personnes impliquées dans « l’industrie
du savoir » ne sont pas seulement les plus
nombreuses, elles sont aussi les plus riches et
les plus puissantes. Elles constituent aussi un
groupe que l’Église a de plus en plus de mal à
atteindre, ce qui en fait une cible attrayante
pour le mouvement New Age et d’autres
sectes. L’homme a été créé pour être en
communion avec Dieu, qui est Esprit, et à
cause de cela, il existe en l’homme un vide
spirituel qui a soif de surnaturel.

Le temps de la neutralité surnaturelle est
révolu. Ceux qui ne connaissent pas la
véritable puissance surnaturelle de Dieu seront
de plus en plus soumis aux pouvoirs
surnaturels maléfiques et contrefaits de
l’ennemi. Ceux dont les craintes ou les
doctrines les ont conduits à éviter la puissance
surnaturelle de Dieu se retrouveront, et surtout
leurs enfants, en proie facile au pouvoir
surnaturel maléfique.

Royaumes en conflit
Paul explique : « Car le royaume de Dieu ne

consiste pas en paroles, mais en puissance »
(1 Corinthiens 4:20). Satan le sait et se
contente donc de mener la bataille au niveau
des paroles et des doctrines. Quelle que soit la
précision avec laquelle
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nous défendons nos positions doctrinales,
Satan n’aura aucun mal à nous vaincre si nous
ne connaissons pas la puissance de Dieu, qui
est un aspect fondamental du royaume de
Dieu. Ceux qui croient vraiment à la Bible
marcheront avec puissance. La justice est le
résultat de la foi dans notre cœur, pas
seulement dans notre esprit, et ceux qui ne
connaissent pas la puissance de Dieu ne
croient en Lui que dans leur esprit.

Si l’on considère les bêtises insensées qui
énervent souvent ceux d’entre nous qui ont
connu la puissance de Dieu dans les
mouvements pentecôtistes, charismatiques, du
plein évangile et de la troisième vague, il est
facile de comprendre pourquoi beaucoup se
détournent des dons de l’Esprit. Mais c’est
aussi l’un des tests qui séparent les vrais
croyants de ceux qui ne connaissent que les
credo ou les doctrines : Dieu a appelé les
choses insensées du monde pour confondre
les sages. Seuls les humbles viendront à ce
qu’il fait, et il n’accordera sa grâce qu’à eux.

Les églises qui ont rejeté la puissance
surnaturelle de Dieu sont devenues de plus en
plus inutiles et incapables d’atteindre le monde,
car la bataille pour les âmes des hommes est
de nature intensément surnaturelle. Plus la
société se sécularise, plus elle amplifie la soif
de surnaturel des



43
Vaincre la sorcellerie

gens. C’est pourquoi les athées ont tendance à
être attirés par les formes les plus viles de la
sorcellerie et des arts noirs, qu’ils croient être
des pouvoirs résidant dans l’homme, alors
qu’en réalité ces pouvoirs sont de nature
démoniaque. Les dénominations et les
mouvements au sein de l’église qui ont rejeté la
puissance de Dieu sont presque tous en déclin,
parce qu’ils sont devenus inutiles et ennuyeux,
avec peu ou pas de pouvoir pour attirer des
convertis.

Beaucoup d’églises et de dénominations qui
ont rejeté la puissance de Dieu ont déjà
succombé aux influences du mouvement du
Nouvel Âge. D’autres succombent à l’esprit du
temps sous d’autres formes, non seulement en
tolérant les pervers et les incroyants comme
membres, mais en les ordonnant comme
pasteurs et dirigeants. Au contraire, les
dénominations et les mouvements qui prêchent
et marchent dans la puissance surnaturelle de
Dieu non seulement se développent, mais sont
de loin les mouvements religieux qui
connaissent la croissance la plus rapide au
monde.

L'apôtre Paul a déclaré :

Mon message et ma prédication ne
reposaient pas sur les discours



persuasifs de la sagesse, mais sur une
démonstration d'Esprit et de puissance,
afin que votre foi
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repose, non sur la sagesse des
hommes, mais sur la puissance de Dieu
(I
Corinthiens 2:4-5).

Le conflit entre le royaume de Dieu et le
royaume du mal n’est pas seulement un conflit
entre la vérité et l’erreur (bien qu’il le soit
aussi), c’est une confrontation de pouvoirs
surnaturels, les deux parties cherchant à
combler le vide spirituel de l’homme créé par la
Chute.

L’histoire entière des relations de Dieu avec
l’humanité a été marquée par des
démonstrations de puissance surnaturelle. Il
est incongru de dire que nous sommes un
peuple biblique et pourtant de ne pas marcher
dans la puissance surnaturelle de Dieu. Le
véritable christianisme n’est pas seulement une
question de mots ; c’est une démonstration de
l’amour de Dieu et de sa puissance pour sauver,
guérir et délivrer. Jésus a déclaré que, comme
le Père l’avait envoyé dans le monde, il nous a
envoyés dans le monde (voir Jean 17:18). Pour
nous donner l’exemple, Jésus n’a pas
seulement parlé de la puissance de Dieu pour



guérir et sauver, il l’a démontrée.

Si nous voulons prêcher l’Évangile, nous
devons le faire comme il l’a fait, en démontrant
à la fois l’amour de Dieu et sa puissance.
Lorsque Jésus a
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envoyé ses disciples prêcher le royaume, ils
devaient guérir les malades et chasser les
démons (voir Luc 9:1-2). Le Seigneur ne
change jamais et ne change pas la façon dont il
envoie ses véritables messagers.

De nombreuses prophéties bibliques
concernant la fin des temps parlent de la nature
surnaturelle des conflits qui surviendront. Une
église qui ne marche pas dans la puissance de
Dieu deviendra de plus en plus incapable de
faire face aux temps qui courent et d’affronter
les puissances qui s’élèvent contre elle. Pour
vaincre la puissance croissante de l’ennemi,
nous devons « désirer ardemment les dons
spirituels, mais surtout celui de prophétie » (1
Corinthiens 14:1). « Dieu est Esprit et il faut que
ceux qui l’adorent l’adorent en esprit et en vérité
» (Jean 4:24). Encore une fois, la première
défense contre la puissance surnaturelle
trompeuse de l’ennemi est de connaître la
véritable puissance de Dieu.

La plupart des croyants désirent recevoir
des dons spirituels, mais nous devons les



désirer « ardemment » si nous voulons les
recevoir. Même si la plupart des membres de
l’Église sont désormais « ouverts » pour que
Dieu les utilise dans une démonstration de sa
puissance, il a décrété que nous devons
demander, chercher et frapper pour recevoir
(voir Matthieu 7:7). Ceux qui sont simplement «
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ouverts » pour que le Seigneur les utilise sont
rarement utilisés. Être « ouvert » est
généralement une échappatoire pour ceux qui
sont trop craintifs ou trop orgueilleux pour
risquer l’échec. Il faut de la foi et une recherche
persistante pour recevoir.

Les Délires pieux
On répète souvent que nous devons

rechercher le Donateur et non les dons. Cela
semble pieux, mais ce n’est pas biblique. Nous
devons certainement rechercher le Donateur
plus que les dons, mais il nous est commandé
de rechercher également les dons. Les deux ne
s’excluent pas mutuellement. Chercher à
marcher dans les dons de l’Esprit est en fait une
forme de recherche de Dieu, et plus important
encore, c’est être obéissant. Beaucoup de ces
déclarations désinvoltes de sagesse apparente
ne sont que de la sagesse humaine et sont
souvent en conflit avec les Écritures.

Notre Dieu est surnaturel, et nous ne



pouvons pas désirer véritablement communier
avec Lui sans désirer communier avec le
surnaturel. Bien que de nombreux chrétiens
aient été endurcis par des doctrines qui
justifient leur impuissance, en prétendant que
Dieu n’agit plus de manière surnaturelle, même
ces croyants aspirent dans leur cœur au
surnaturel. Nous avons tous été créés pour la
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communion dans l’Esprit, qui est par définition
surnaturelle.

Récemment, certains des théologiens et
apologistes les plus brillants du monde, qui
croyaient que Dieu n’agissait plus de manière
surnaturelle, ont été convaincus et marchent
désormais eux-mêmes dans la puissance de
Dieu, souvent après avoir été témoins d’un seul
véritable miracle. « Authentique » est le mot clé
ici. Ceux qui aiment sincèrement Dieu et
cherchent à marcher dans sa puissance sont
rebutés par les faux-semblants et le battage
médiatique souvent associés aux ministères de
ceux qui n’ont pas encore réellement la
puissance de Dieu.

Le véritable évangile
Le vrai christianisme est la vraie Parole de

Dieu, vérifiée par la vraie puissance de Dieu.
Jésus allait « faire et enseigner » (voir Actes
1:1). Il accomplissait généralement des



miracles avant d’enseigner. Il savait que les
gens qui ont une rencontre indéniable avec
Dieu seront beaucoup plus ouverts à ce qu’Il
leur dira. La puissance démontrée par Jésus et
ses apôtres a été utilisée pour confirmer et
éclairer leurs enseignements.

Il en est toujours ainsi. La démonstration de
la puissance de Dieu transforme les concepts
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intellectuels en une véritable foi dans les
enseignements du Seigneur. Il faut à la fois la
Parole et la puissance de Dieu pour changer
l’homme intérieur. Sans les deux, nous
pouvons changer notre comportement
extérieur, mais notre cœur reste intact. C’est le
vide spirituel du cœur qui doit être comblé par
une véritable communion avec Dieu si nous
voulons être libérés de l’influence spirituelle et
de la puissance de l’ennemi.

Parce que la sorcellerie est une fausse
autorité spirituelle, nous ne serons
complètement libérés du pouvoir de la
sorcellerie que lorsque nous serons
complètement soumis à l'autorité de Dieu. Si le
vide spirituel qui est en nous n'est pas comblé
par l'autorité de Dieu, nous serons
complètement libérés du pouvoir de la
sorcellerie.
Si nous ne possédons pas le pouvoir et



l’autorité réels de Dieu, nous deviendrons
sujets à la sorcellerie sous une forme ou une
autre à mesure que nous nous rapprocherons
de la fin des temps. La bataille d’Armageddon
se déroulera dans la « vallée de la décision »
(Joël 3:14) ; tous les habitants de la terre
seront amenés à prendre une décision. Il s’agit
d’une confrontation de pouvoir, et le choix se
fera en fonction des questions de pouvoir et
d’autorité. Nous choisirons soit le pouvoir et
l’autorité de Dieu, soit le

49
Vaincre la sorcellerie

pouvoir et l’autorité du malin, mais nous
choisirons tous.

Détecter les contrefaçons
Tous les dons spirituels disponibles dans

l’Église sont actuellement contrefaits par
l’ennemi. Ironiquement, ceux dont le manque
de foi les pousse à éviter les dons spirituels
afin d’éviter d’être trompés, sont certains d’être
trompés. Nous devons marcher par la foi, et
non par la peur, si nous voulons rester sur le
chemin qui mène à la vie. La peur nous
conduira inévitablement à la tromperie si nous
la laissons devenir notre motivation. Si nous
voulons accomplir le dessein de Dieu, il nous
faudra une foi comme celle d’Abraham, prête à
tout laisser derrière nous pour chercher ce qu’Il



est en train de construire. Si nous voulons
marcher dans la puissance de Dieu, nous
devons avoir plus de foi en Dieu pour nous
conduire dans toute la vérité qu’en la capacité
de l’ennemi à nous tromper. La foi est la porte
de la communion avec Dieu, car il faut la foi
pour aller au delà du domaine naturel vers le
surnaturel, afin que nous puissions voir Celui
qui est invisible.

En marchant dans la foi, ce que nous
voyons avec les yeux de notre cœur deviendra
plus réel pour nous que ce que nous voyons
avec nos yeux naturels. Nous
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commencerons alors à vivre davantage pour
l’éternel que pour le temporel.

Ceux qui marchent dans la vraie foi vont
naturellement paraître fous à ceux qui vivent
selon la sagesse de ce monde, ou à ceux qui
ont un « esprit naturel ».

Nous franchissons une étape importante
dans notre délivrance du pouvoir de la
sorcellerie lorsque nous commençons à voir le
Seigneur si clairement que nous le respectons
et le servons plus que toute autre chose. Nous
ne sommes alors plus soumis à l’influence, à la
manipulation et au contrôle de ceux qui ont
encore un esprit terrestre ou qui agissent sous



le pouvoir de la sorcellerie.

Ceux qui se donnent pour autorité sur la nature
du mal finissent presque toujours par devenir

eux mêmes obscurs et mauvais par nature. De
nombreux « observateurs de sectes » ont libéré

dans l’Église un esprit plus corrompu que les
sectes qu’ils surveillaient. La paranoïa qu’ils ont
promulguée a fait plus pour semer la division et
le tort dans l’Église que n’importe quelle secte
n’a pu le faire. Ceux-ci sont souvent devenus

les « chercheurs de fautes » dont Jude parlait,
imprimant et distribuant des calomnies et des
ragots comme s’il s’agissait de faits avérés.
Comme Jude nous l’a prévenu, ces choses
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sont réservées aux « ténèbres noires » (Jude
10-16), dans lesquelles beaucoup d’entre eux
ont déjà commencé à vivre.

Nous n’avons pas besoin d’étudier les
ténèbres autant que la lumière. La lumière
triomphera toujours des ténèbres. Si nous
marchons dans la lumière, nous chasserons les
ténèbres. Si nous marchons dans la véritable
puissance surnaturelle de Dieu, nous vaincrons
la puissance surnaturelle du mal aussi
sûrement que Moïse a confondu les sorciers
d’Égypte. Mais Moïse n’aurait pas réussi s’il
était allé en Égypte sans pouvoir, et nous ne
réussirons pas non plus à libérer les gens



aujourd’hui si nous sommes impuissants. La
puissance croissante de l’ennemi ne sera pas
affrontée et chassée efficacement sans la
puissance de Dieu.

La stratégie de l'ennemi
La plupart des sectes et des groupes New

Age s’attaquent désormais ouvertement au
christianisme, en ciblant l’église comme cible
principale de leur sorcellerie. Non seulement ils
s’infiltrent dans l’église, mais ils utilisent leur
pouvoir pour jeter des sorts sur les pasteurs.
Dans mon livre, The Harvest, j’ai décrit des
membres de sectes qui entraient dans les
réunions d’église et accomplissaient des actes
obscènes pour intimider et humilier les croyants,
et
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cela a déjà commencé à se produire avec une
fréquence alarmante.

Il existe une solution simple pour les églises qui

Les chrétiens sont devenus la cible de telles
attaques. Ils doivent chercher à connaître et à
marcher dans l’autorité et la puissance de
Dieu. Celui qui est en nous est bien plus grand
que celui qui est dans le monde (voir 1 Jean
4:4). À mesure que l’Église grandit dans la
véritable autorité spirituelle, les sectes vont
commencer à nous craindre bien plus que nous



ne les craignons.

Les sorciers essaient généralement d'éviter
la confrontation directe avec ceux qui ont une
véritable autorité spirituelle. Bien qu'ils
attaquent ceux qui grandissent en autorité
spirituelle et portent des fruits pour le royaume
de Dieu, cela ne se fait généralement pas
ouvertement mais en secret. Les attaques sont
menées indirectement en sacrifiant et en
maudissant selon les arts noirs.

Nous devons reconnaître la puissance des
sacrifices sataniques si nous voulons la vaincre.
Dans 2 Rois 3:27, le roi de Moab a offert son
fils aîné en holocauste à ses dieux démons et
en conséquence, « une grande colère s'est
abattue sur Israël, et ils se sont retirés » (de
l'attaque de Moab). Il n'est pas biblique qu'un
chrétien ait peur de l' ennemi, mais si
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nous ne comprenons pas et ne respectons pas
correctement sa puissance, nous serons
vulnérables à son influence.

Lorsque nous combattons les puissances du
mal, nous ne pouvons pas utiliser des armes
charnelles ou la simple force humaine. Nous ne
pouvons pas non plus combattre selon les
conditions de Satan. Sa première stratégie
dans une confrontation est de nous échapper
du contrôle du Saint-Esprit et de nous placer



dans un esprit de représailles. Nous ne
pouvons pas vaincre le mal par le mal ; Satan
ne chassera pas Satan. Jésus a dit : « Si je
chasse les démons par l’Esprit de Dieu, le
royaume de Dieu est donc venu vers vous »
(Matthieu 12:28).

C’est pourquoi Jésus nous a ordonné de «
bénir ceux qui vous maudissent » (Luc 6:28).
Les bénédictions sont plus puissantes que
n’importe quelle malédiction et les
surmonteront rapidement. Malgré tout, il est
important que nous reconnaissions quand nous
sommes maudits par la sorcellerie, afin de
pouvoir nous en défendre et faire briller la
lumière dans les ténèbres qui ont été dirigées
contre nous.

Résumé
La sorcellerie consiste essentiellement à

maudire les autres. Cette malédiction ne se
produit pas
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seulement par le biais de sectes ou de magie
noire, mais peut même se produire par
l'intermédiaire de ceux qui nous aiment et ont
de bonnes intentions, mais qui essaient de
nous manipuler. Utiliser la manipulation ou le
contrôle des esprits est une forme de
sorcellerie, peu importe qui le fait.



La mère qui manipule son fils ou sa fille pour
qu’il épouse la personne de son choix l’a fait par
sorcellerie, et de telles relations doivent
généralement être maintenues par la
manipulation et le contrôle. Le groupe de prière
qui utilise des prières pour dénoncer les autres
fait des commérages pour le plaisir de
manipuler. Ce n’est pas une prière authentique,
c’est de la sorcellerie. Une grande partie de ce
qui est écrit au nom du journalisme chrétien,
soi-disant pour essayer de tenir l’Église
informée, est des commérages, utilisés pour
manipuler ou gagner en influence sur les autres
– c’est aussi de la sorcellerie.

Lorsque des dirigeants spirituels utilisent la
manipulation, le battage médiatique ou le
contrôle pour construire leurs églises ou leurs
ministères, ils agissent dans le cadre d’une
fausse autorité spirituelle équivalente à la
sorcellerie. Une grande partie de ce qui est
enseigné dans les écoles de commerce est une
forme de manipulation ou de contrôle qui relève
de la sorcellerie. De nombreuses stratégies
que l’Église
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a empruntées au journalisme séculier et au
monde des affaires ont introduit la sorcellerie
dans le camp, et elle doit être éliminée si nous
voulons être libres d’accomplir notre objectif
pour cette heure.



Beaucoup de « jougs » et d’attentes
humaines auxquels nous sommes confrontés
sont en partie manipulés et ensorcelés.
L’ennemi veut établir ces forteresses pour
entrer en conflit avec l’appel de Dieu dans nos
vies. Cependant, cela ne nous autorise pas à
ignorer les attentes de nos parents,
enseignants, employeurs, etc. Nous étions
connus du Seigneur avant notre naissance, et
de nombreuses influences dans nos vies ont
été placées là pour nous aider à nous orienter
vers nos objectifs en Lui. Mais certains des
jougs et des attentes que des parents,
enseignants ou entraîneurs bien intentionnés
nous imposent doivent être rejetés. Lorsque
des jougs sont placés sur nous qui ne viennent
pas du Seigneur, ils deviendront clairs à
mesure que nous connaîtrons notre appel et
notre objectif en Lui, car la vérité nous libérera.

Le seul joug que nous devons porter est celui
du Seigneur. Son joug est facile et son fardeau
léger (voir Matthieu 11:28-30). Lorsque nous
prenons son joug, nous trouvons du repos et
du réconfort au lieu de la pression et du
découragement qui viennent de la sorcellerie «
blanche ». Les tactiques de pression et la
manipulation sont des formes subtiles de
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sorcellerie qui peuvent avoir autant de pouvoir
que les arts de la magie noire. La sorcellerie



blanche et la sorcellerie noire peuvent être des
branches différentes, mais elles ont la même
racine et le même poison mortel.

Malheureusement, lorsque des personnes
instables reconnaissent les dangers d’être
soumises à la sorcellerie charismatique ou «
blanche », elles déforment souvent ce principe
afin de se rebeller contre l’autorité ordonnée
par Dieu sur leur vie. Le roi Saül est la
personnification de quelqu’un qui a été ordonné
par Dieu mais qui a perdu sa place de véritable
autorité spirituelle pour opérer dans une
autorité spirituelle contrefaite. Le roi David, d’un
autre côté, est la personnification de la véritable
autorité spirituelle. Comment David a-t-il réagi
face à Saül ? Il était prêt à servir dans la
maison de Saül jusqu’à ce que Saül le chasse.
Même alors, il n’a jamais riposté, ne s’est pas
rebellé ou n’a pas essayé de saper l’autorité de
Saül, mais a choisi à la place de l’honorer
comme « l’oint de l’Éternel » (1 Samuel 24:10).

Nous devons tirer des leçons de l’exemple
de David. Bien qu’il ait été appelé à prendre la
place de Saül, il n’a jamais levé la main contre
lui. David a compris que si Dieu l’avait vraiment
appelé à être le prochain roi, alors c’est Dieu
qui l’aurait établi.
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David a vaincu le mal par le bien en démontrant
l’exact opposé des esprits manipulateurs ou



contrôlants qui s’étaient opposés à lui. Si David
avait manipulé pour accéder au royaume, il
aurait presque certainement succombé à la
sorcellerie, tout comme Saül. Mais David était
d’un esprit différent.

Ceux qui sont la cible de toute forme de
sorcellerie ressentiront généralement la
séquence de piqûres mentionnée
précédemment. Si nous réagissons
correctement à l’attaque, non seulement nous
serons nous-mêmes libérés de son influence,
mais nous pourrons également aider à libérer
ceux qui ont utilisé la sorcellerie. Les esprits de
manipulation et de contrôle pénètrent par la
peur. Ceux qui sont craintifs et peu sûrs
d’eux-mêmes sont tellement obsédés par le
contrôle des autres qu’ils utilisent une influence
maléfique, et il faudra une démonstration d’ «
amour parfait » (1 Jean 4:18) pour chasser ces
peurs. Jésus nous a commandé de « bénir
ceux qui vous maudissent » (Matthieu 5:44
LSG). Paul a dit que nous ne devons pas rendre
le mal pour le mal ; nous devons vaincre le mal
par le bien (voir Romains 12:19-21).

Lorsque nous découvrons que nous
sommes la cible de la sorcellerie, les
représailles ne sont pas la solution. En fait,
c’est précisément ce que l’ennemi veut que
nous fassions, car cela multiplie le mal que
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nous essayons de chasser. Satan ne chassera
pas Satan ; la sorcellerie ne chassera pas la
sorcellerie . Nous devons prier pour ceux qui
prient contre nous et bénir ceux qui nous
maudissent. Cela ne signifie pas que nous
devons bénir ce qu’ils font , mais nous devons
prier pour qu’ils soient délivrés des peurs et de
la haine qui les motivent. Priez pour que vos
agresseurs aient une révélation de l’amour
parfait de Dieu. Notre plus grande victoire
consiste à conquérir ceux qui sont sous
l’emprise de l’ennemi, pas seulement à les
affliger à leur tour.

Il existe une autre source de sorcellerie qui
peut être l’une des causes les plus inattendues
de notre découragement, de notre confusion,
de notre dépression, de notre perte de vision,
de notre désorientation et de notre désespoir :
nous-mêmes ! Lorsque nous utilisons la
manipulation, le battage médiatique ou le
contrôle sur les autres, nous nous exposons
aux conséquences. Avant de chercher la
source chez les autres, nous devrions d’abord
nous examiner nous-mêmes. Encore une fois,
Satan ne peut pas chasser Satan ; nous ne
pourrons pas chasser la sorcellerie des autres
si nous l’utilisons nous
mêmes.

La plupart de ceux qui ont été victimes de
sorcellerie ont essayé de la combattre dans la
chair, en utilisant le même esprit. Lorsque nous
faisons
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cela, la sorcellerie prend pied dans notre propre
vie et doit être brisée avant que nous ayons
l'autorité de délivrer les autres.

La sorcellerie est une offense grave que
Dieu ne tolérera pas dans l’Église. Son
intention est de faire tomber toute forme et
manifestation de sorcellerie qui a pris au piège
son peuple. Une fois libérés de ce terrible mal,
nous serons également libres de marcher dans
la puissance sans précédent qui ne peut être
confiée qu’à ceux qui marchent dans la véritable
autorité spirituelle.
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Partie IV



Le bastion de l'autorité
illégitime
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Dans l’une des déclarations les plus



remarquables du Nouveau Testament, Pierre
écrit que nous devons « attendre et hâter la
venue du jour de Dieu » (2 Pierre 3:12).
Évidemment, Pierre n’aurait pas dit cela s’il ne
nous avait pas été possible de hâter la venue
du jour de Dieu. Mais si nous pouvons hâter la
venue de Son jour, il est évident que nous
pouvons aussi le retarder . Parce que l’ennemi
sait que son temps est court, nous pouvons
aussi être sûrs qu’il fera tout ce qu’il peut pour
nous empêcher de faire ce qui hâtera le jour du
Seigneur et pour nous faire faire ce qui le
retardera.

La moisson viendra. Elle a déjà eu lieu dans
de nombreuses parties du monde et, avant la
fin, l’Esprit sera répandu sur toute chair.
Cependant, il existe des obstacles majeurs à
l’avancement spirituel que nous devons
surmonter si nous voulons recevoir tous les
bienfaits du réveil imminent. Ces obstacles ne
sont pas assez grands pour arrêter
complètement le réveil, mais ils peuvent limiter
sa portée, sa profondeur, sa durée et ses fruits.

La moisson amènera la récolte de tout ce
qui a été semé, tant le bien que le mal. La
moisson qui marque la fin de cette ère a déjà
commencé, mais comme beaucoup pensent
que la moisson n’est qu’un grand réveil, ils ne
la voient pas ou ne la comprennent pas. Les
Écritures enseignent que la moisson
commencera par l’enlèvement de l’ivraie (voir
Matthieu 13:38-40,
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49), et cela dure depuis un certain temps. À
bien des égards, il semble que nous n’ayons
récolté que de l’ivraie. Cela peut être
douloureux pendant un certain temps, mais
cette douleur sera appréciée lorsque la pleine
moisson commencera et que nous pourrons
éviter de refaire les mêmes erreurs.

Un aspect de la moisson d’ivraie qui a eu un
impact significatif sur le corps international du
Christ est venu avec les scandales des
télévangélistes de ces dernières années. Cela
ne veut pas dire que les individus impliqués
étaient de « l’ivraie », mais les scandales qui
ont été mis en lumière ont commencé à
déraciner certaines pratiques et théologies
erronées. Malheureusement, cette ivraie n’a
pas été révélée par l’Église, mais par les
médias laïcs. Comme l’a fait remarquer un ami
lors d’une table ronde que nous avons
organisée, « Le Seigneur utilise les médias
laïcs pour discipliner l’Église parce que nous
avons refusé de nous juger nous-mêmes. » Il y
a une vérité importante dans cette observation.

Le fait que le Seigneur utilise les médias
laïques pour discipliner l’Église est un signal
fort annonçant notre condition déchue. Il est
également évident
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qu’une grande partie de l’Église s’est
sincèrement consacrée à la repentance. Le
signe que cette repentance a été suffisamment
sincère pour être acceptable par Dieu sera le
rétablissement de notre souveraineté,
c’est-à-dire le moment où l’Église sera capable
de se juger elle-même.

Même si le Seigneur s’est servi des nations
païennes pour punir Israël à cause de ses
apostasies, il a ensuite souvent détruit ces
nations à cause de leur arrogance. Cela peut
choquer notre sensibilité humaine, mais ces
nations païennes étaient toujours païennes.
Elles adoraient toujours des idoles et elles
allaient inévitablement essayer d’introduire leur
culte des idoles en Israël pendant leur
occupation.

La même chose se produit entre les médias
laïques et l'Église. Une grande partie des
médias chrétiens se tournent vers les médias
laïques. Ce n'est pas le moyen prévu par le
Seigneur pour discipliner l'Église, et les
conséquences seront encore pires si nous ne
nous en débarrassons pas.

Le mauvais type de repentance Le
journalisme a franchi une ligne qui en fait l’une
des principales plateformes de « l’accusateur



de nos frères » (Apocalypse 12:10), et il est
devenu un obstacle majeur au progrès spirituel.
Cela ne s’applique plus seulement au
journalisme profane,
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car une grande partie des médias chrétiens se
sont parfois montrés encore moins honorables
et honnêtes dans leurs reportages que les
médias séculiers.

Les médias chrétiens sont aujourd’hui bien
plus fondés sur une philosophie humaniste du
journalisme que sur des principes bibliques.
Aujourd’hui, les médias chrétiens sont l’une des
plus grandes sources d’un poison mortel qui
répand la destruction dans l’Église occidentale :
l’esprit de jugement injuste. Bien qu’il soit vrai
que le Seigneur a dû utiliser les médias parce
que nous ne voulions pas nous juger
nous-mêmes, la solution à ce problème n’est
pas de suivre les voies des païens, mais de
revenir au juste jugement de Dieu tel qu’il est
décrit dans Sa Parole.

Il existe un scepticisme sain qui veut
vraiment croire, comme celui dont ont fait
preuve les Béréens lorsqu’ils ont examiné les
Écritures pour vérifier le message de Paul et de
Barnabas. Cependant, il existe un autre type de
scepticisme qui veut douter. Cette forme
malsaine de scepticisme veut voir le pire chez



les autres, car cela fait en quelque sorte
paraître le sceptique plus grand ou du moins le
fait se sentir mieux par rapport à ses propres
défauts.

65
Vaincre la sorcellerie

Ce genre de doute et de cynisme est à la
fois tragique et mortel. Lorsque les chroniques
de cette terre seront lues le jour du jugement
dernier, nous apprendrons probablement que
cette forme maléfique de doute était bien plus
mortelle que le cancer ou le sida. Les grandes
âmes s’élèvent encore plus haut en
encourageant les autres. La critique a
l’apparence de la sagesse, mais c’est une
sagesse du côté obscur, c’est le fruit de l’arbre
de la connaissance du bien et du mal.

Depuis les années 1960, les médias
occidentaux, y compris les médias chrétiens,
semblent avoir été presque entièrement
envahis par ce côté obscur du scepticisme. Il
est désormais presque impensable pour un
journaliste chrétien d’écrire un article sur une
église, un mouvement ou un événement, sans
au moins y ajouter une pointe de critique. Il le
fait souvent en rapportant des rumeurs ou des
ragots grossiers comme des faits, sans même
que les personnes offensées aient été



contactées pour donner leur version des faits.

Ceux qui se contentent de transmettre des
ragots sont tout aussi coupables de
commérages que ceux qui les ont propagés.
Tout cela est généralement fait au nom du «
droit du peuple à savoir » ou pour « protéger
les gens de l’erreur ». Mais les protégeons

nous vraiment de l’erreur lorsque nous le faisons en
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commettant l’une des erreurs les plus graves de
toutes : devenir des pierres d’achoppement ?

Les Écritures sont d'une honnêteté
choquante lorsqu'il s'agit de révéler à la fois les
qualités et les défauts des plus grands héros
spirituels. Pourtant, la Bible a été écrite comme
un livre d'histoire pour instruire les autres dans
les voies de Dieu, et non pour révéler des
choses malhonnêtes. Comment le journalisme
chrétien d'aujourd'hui justifie-t-il son
éloignement des exhortations bibliques telles
que celles-ci :

« Qu'aucune parole mauvaise ne
sorte de votre bouche, mais, s'il y a lieu,
quelque bonne parole, qui serve à
l'édification et communique une grâce à
ceux qui l'entendent » (Éphésiens 4:29).

« Si ton frère a péché, va et
reprends-le en particulier » (Matthieu



18:15).

Dans Matthieu 18, la procédure à suivre
pour aborder le péché a été donnée pour nous
empêcher de devenir des pierres
d’achoppement. Le fait de ne pas suivre cette
procédure, en particulier dans le
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journalisme, a peut-être créé plus de pierres
d’achoppement pour les enfants du Seigneur
que toute autre source. Ce journalisme et la
soi-disant chasse aux hérésies ont
probablement causé beaucoup plus de
dommages à l’Église que les hérésies qu’ils
tentent de dénoncer.

De quelle autorité ?
Alexandre Soljenitsyne a dit un jour : « La

presse est devenue le plus grand pouvoir des
pays occidentaux, dépassant le pouvoir
législatif, le pouvoir exécutif et le pouvoir
judiciaire. Pourtant, on pourrait se demander :
en vertu de quelle loi a-t-elle été élue et devant
qui est-elle responsable ? » La question de
Soljenitsyne est valable pour la société
occidentale, mais elle l'est encore plus pour



l'Église.

Sur quelle base la presse a-t-elle reçu le
pouvoir extraordinaire qu’elle possède
aujourd’hui ? Par quelle autorité a-t-elle été
élue ? Le Seigneur nomme des anciens dans
l’Église pour lui donner à la fois protection et
direction. Il a fixé des normes élevées pour les
anciens qui se verraient confier une telle
influence. En revanche, à qui les journalistes
chrétiens doivent-ils rendre des comptes et à
quelles normes doivent-ils se conformer ? Ce
sont là des questions importantes.
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Tout comme les médias laïques peuvent
aujourd’hui manipuler l’opinion publique et dicter
la politique parfois même plus efficacement que
nos élus, les journalistes chrétiens peuvent
faire de même dans l’Église. Qui leur a donné
ce pouvoir ? Est-ce simplement dû à leur
capacité à s’exprimer, ou à l’onction et à la
mission de Dieu ? Avons-nous le droit d’avoir
une influence considérable dans l’Église
simplement parce que nous avons la capacité
de commercialiser nos magazines, nos
bulletins d’information ou nos programmes ?

Jacques nous a prévenus : « Mes frères,
qu’il n’y ait pas parmi vous un grand nombre de
personnes qui se mettent à enseigner, car vous
savez que, comme tels, nous encourrons un



jugement plus sévère » (Jacques 3:1). C’est
une affaire très sérieuse que d’avoir de
l’influence dans la maison du Seigneur !
Soyons très prudents dans la manière dont
nous l’obtenons et dont nous l’utilisons.

Paul a expliqué qu’il ne prétendait pas aller au
delà de la sphère d’autorité qui lui avait été

attribuée (voir 2 Corinthiens 10:14-18). Il savait
que Dieu avait donné à chacun de nous

certains domaines d’ autorité

69
Vaincre la sorcellerie

et de grâce, et que nous devons veiller à ne pas
aller au-delà de ces domaines qui nous ont été
attribués.

Où sont les anciens ?
Une grande partie de ce que font aujourd’hui

les journalistes chrétiens et les chasseurs
d’hérésies empiète sur le domaine de l’autorité
qui était donnée aux anciens de l’Église. Le
sens même du mot « ancien » impliquait un
certain degré de longévité dans le service fidèle
de l’Église avant de se voir conférer cette
influence. La position d’ancien était la fonction
la plus élevée et la plus respectée de l’Église
biblique.

Les journalistes d’aujourd’hui, en revanche,



n’ont souvent de comptes à rendre qu’à un
rédacteur en chef. Même s’ils ne sont pas
tenus de se conformer aux normes bibliques
relatives à la direction de l’Église, ils peuvent
avoir plus d’influence par le biais des médias
que les anciens les plus oints.

L’écriture peut être un aspect du ministère
biblique, et il y a des journalistes qui ont des
ministères spirituels évidents comme
enseignants, pasteurs, etc. Certains d’entre
eux ont été fidèles aux normes bibliques
requises pour les dirigeants de l’Église, et ils
devraient être reconnus comme des anciens
dans le corps du Christ. Pour ces personnes, le
journalisme peut être une plate-forme
appropriée
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pour l’autorité que Dieu leur a donnée. Malgré
tout, ils peuvent eux aussi devenir des pierres
d’achoppement s’ils ne se conforment pas aux
procédures bibliques pour apporter des
corrections dans l’Église.

La plupart de ceux qui sont à l’origine de
l’esprit critique dominant, ou de l’esprit de
jugement injuste, ne sont pas des gens qui se
tiennent sur une véritable onction, mais sur une
plate-forme d’influence acquise par d’autres
moyens. Certains ont obtenu leur position
grâce à une formation professionnelle, issue



d’écoles fondées sur une philosophie humaniste
du journalisme. Cette philosophie a l’apparence
de la sagesse et de la recherche de la vérité,
mais elle est en fait en conflit avec la Vérité
elle-même. D’autres ont peut-être reçu une
véritable mission de Dieu, mais ont cédé à
l’esprit du monde.

Jean a dit : « Le monde entier est sous la
puissance du malin » (1 Jean 5:19). Les voies
du monde ne sont pas les voies de Dieu et,
comme Paul l'a exhorté aux Éphésiens :
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En ce qui concerne votre ancienne
manière de vivre, vous abandonnez le
vieil homme qui se corrompt par les
convoitises trompeuses, et vous vous
renouvelez dans la
l'esprit de votre intelligence, et revêtez
l'homme nouveau, créé à l'image de
Dieu dans la justice et la sainteté que
produit la vérité (Éphésiens 4:22-24).

Si nous voulons être « créés dans la justice
et la sainteté de la vérité », nous devons revêtir
un être nouveau et vivre selon une philosophie
différente de celle du monde.



Les Bonnes intentions
De nombreux journalistes chrétiens se sont

lancés dans ce domaine avec l’intention de
proposer une source d’information alternative
aux médias laïcs. C’est une vision noble et
véritablement nécessaire. L’Église est appelée
à être le pilier et le soutien de la vérité.
Cependant, le niveau de précision des
reportages dans le journalisme chrétien ne
s’est pas avéré plus élevé que dans le
journalisme laïc – il a simplement une
dimension plus « spirituelle ».

Les reportages d’investigation réalisés par
les journalistes chrétiens sur les événements
dont j’ai été
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personnellement témoin ou sur des personnes
que je connais sont scandaleusement
malhonnêtes et mensongers. Certains sont
tellement enclins à utiliser des ragots, des
ouï-dire ou même des idées reçues qu’ils
pourraient rivaliser avec certains tabloïds de
supermarchés. La vérité est notre bien le plus
précieux et nous ne pouvons pas continuer à
permettre qu’elle soit compromise, sinon nous
recevrons le jugement promis pour une telle
tromperie.

Ceux qui ont été influencés par la



philosophie humaniste du journalisme peuvent
penser que nous sommes superficiels,
aveugles ou dupés si nous ne dénonçons pas
les torts des autres lorsque nous écrivons à
leur sujet. Pourtant, il vaut bien mieux être
ridiculisé par les hommes que de voir Dieu nous
considérer comme des pierres d’achoppement.

Les méthodes du monde pour rechercher la
vérité sont très différentes de la manière dont
on la trouve réellement. La vérité ne se trouve
qu’en Jésus et ne peut être trouvée que si nous
sommes guidés par le Saint-Esprit. Les écoles
laïques peuvent peut-être nous enseigner
quelque chose sur la mécanique de
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l’écriture ou les connaissances techniques
nécessaires pour comprendre les outils
médiatiques d’aujourd’hui, mais la philosophie
qu’elles sèment dans l’esprit de leurs étudiants
s’est avérée dévastatrice lorsqu’elle a été
incorporée dans les médias chrétiens.

Le Jugement sur le journalisme Les
ministères chrétiens de télévision ont été
sévèrement jugés ces dernières années. La
télévision a donné à certaines personnes une
influence bien plus grande dans l’Église que



celle que Dieu avait prévue. Chaque fois que
nous nous éloignons de la sphère d’autorité qui
nous a été assignée par Dieu, nous nous
éloignons de la grâce et sommes voués à la
chute.

D’autres formes de médias chrétiens sont
soumises au même examen minutieux que celui
dont ont fait l’objet les ministères de la
télévision. Le Seigneur finira par s’occuper
également des médias laïcs, mais « il est
temps que le jugement commence par la
famille de Dieu » (1 Pierre 4:17). Le
journalisme chrétien sera bientôt soumis au
même genre de jugement que celui dont ont
fait l’objet les ministères de la télévision.

Pendant un certain temps, la confiance et
l’estime du public envers les télévangélistes
ont probablement chuté plus bas que celles de
tout autre groupe
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professionnel, y compris les politiciens et les
avocats. Il y a bien sûr des politiciens et des
avocats qui vivent leur vie selon les normes les
plus élevées d’intégrité, mais ils doivent quand
même supporter le jugement de leur
profession. Cela est dû au fait que ces
professions ont des racines fondamentales qui
doivent être corrigées. Il y a également de
nombreux journalistes qui tentent sincèrement



de vivre selon les normes les plus élevées de
vérité et d’intégrité, mais ils essaient souvent
de le faire sur des fondations qui ne
soutiennent tout simplement pas la vérité. C’est
pourquoi les fondations mêmes sont ébranlées,
de sorte que seul ce qui ne peut être ébranlé
subsistera (voir Hébreux 12:25-28).

Nous allons bientôt entrer dans une période
où les magazines, revues, bulletins
d’information et journaux chrétiens seront tous
soumis à une pression et à un examen des plus
intenses. Les dénonciateurs seront sur le point
d’être démasqués et ils recevront en retour la
même mesure de jugement qu’ils ont infligée
aux autres. Même ceux qui ont essayé d’être
honnêtes et justes, mais qui ont agi sur des
bases
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humanistes, verront leurs fondations
défectueuses s’effondrer.

Ce jugement peut-il être évité ?
Les Écritures enseignent clairement que le
jugement peut être évité par une repentance
sincère. Comme Paul l’a dit aux Corinthiens : «
Si nous nous jugeons nous-mêmes



correctement, nous ne serons pas jugés » (1
Corinthiens 13:11). La repentance ne se
résume pas à demander pardon pour nos torts :
elle consiste à revenir là où nous avons raté le
virage et à reprendre le bon chemin. Elle
comprend souvent aussi la réparation des torts
qui ont causé du tort à autrui.

Nous devons nous rappeler que la moisson
est la récolte de ce qui a été semé, et que «
vous serez jugés selon la manière dont vous
jugez, et qu’on vous mesurera selon la mesure
dont vous mesurez » (Matthieu 7:2). Si nous
avons semé des jugements injustes, alors le
jugement viendra bientôt sur nous. Cependant,
si nous voulons récolter la grâce, nous devons
utiliser chaque occasion qui se présente à nous
pour semer la grâce. Si nous voulons faire
preuve de miséricorde, nous devons utiliser
chaque occasion pour semer la miséricorde. «
Ne vous y trompez pas : on ne se moque pas
de Dieu ; ce qu’un homme aura semé, il le
moissonnera aussi » (Galates 6:7).
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La grâce de la véritable autorité
Selon les nombreux exemples du Nouveau
Testament, il y a des moments où les erreurs de
certains mouvements ou sectes doivent être
corrigées. Le Seigneur lui-même a averti ses
disciples en disant :



« Gardez-vous du levain des pharisiens »
(Matthieu 16:6). Une grande partie de l’épître
aux Galates et d’autres lettres apostoliques
étaient consacrées à corriger des erreurs de
doctrine ou de pratique. La principale différence
entre ces exemples bibliques et ce qui se fait si
souvent aujourd’hui est que les auteurs
bibliques avaient l’ autorité d’apporter la
correction nécessaire.

La raison principale de tant de jugements
erronés ou de corrections nécessaires,
données dans un mauvais esprit ou de manière
inappropriée, est le vide qui existe parce que
ceux à qui Dieu a véritablement donné l’autorité
se sont abstenus de l’utiliser. Cela ne justifie
pas le mauvais usage de l’autorité, ni la
présomption de ceux qui essaient d’apporter
des corrections à l’Église sans en avoir
l’autorité, mais cela rend de telles actions plus
compréhensibles.
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Nous pouvons même apprécier le fait que
certains aient eu recours à des moyens de
pression pour aborder des problèmes que
personne d’autre n’aurait abordés, mais cela ne
suffit pas pour autant à justifier leur action. Pire
encore, cela met ces personnes courageuses



en danger de devenir des pierres
d’achoppement. La lamentation de Paul aux
Corinthiens s’applique toujours à l’Église
d’aujourd’hui :

Ne savez-vous pas que les saints jugeront
le monde ? Et si c'est par vous que le monde
est jugé, n'êtes-vous pas compétents pour
constituer les plus petits tribunaux ?

Ne savez-vous pas que nous
jugerons les anges? Combien plus les
choses de la vie! (1 Corinthiens 6:2-3).
La raison principale pour laquelle l’Église est

si remplie de jugements injustes est peut-être
qu’il n’existe pas de cadre pour un jugement
juste dans l’Église. Tant que les anciens
n’auront pas pris leur place aux portes de
l’Église, les Églises continueront d’être
soumises au jugement des médias laïcs et des
chasseurs d’hérésies qui, aussi bien
intentionnés soient-ils, sèment la division et
des jugements injustes qui blessent le corps de
Christ plus que les erreurs qu’ils cherchent à
exposer.
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Le Seigneur a donné à l’Église des mandats
que nous ne pouvons pas accomplir sans unité.
Le jugement juste est l’un d’eux. Cette question
doit être abordée par les dirigeants de l’Église à



tous les niveaux si nous voulons accomplir
notre mandat pour cette heure. Le jugement
injuste est la source de la plupart des conflits
dans le monde. Puisque l’Église est appelée à
être la lumière de ce monde, nous devrions
avoir les réponses aux problèmes du monde.
Comment pouvons-nous contribuer à apporter
un jugement juste au monde si nous ne
pouvons même pas nous juger nous-mêmes ?
En raison des nombreux excès du passé, ou de
la tendance de certains à présumer une
autorité au-delà de leur juridiction désignée, il
est compréhensible que nous ayons tendance
à éviter cette question difficile. Cependant, si
nous continuons à négliger ce mandat
fondamental qui est de fournir un jugement juste
à l’Église, et ensuite à travers l’Église à la
nôtre, nous continuerons à être soumis au
jugement injuste du monde.
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